

Fecha: 06-12-2024
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Actualidad
 Título: El "camino presidencial" de Matthei parte con anuncio en Seguridad la próxima semana

Pág. : 4
 Cm2: 730,3

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: 



ATON

cia de otros candidatos".

A su juicio, el "modelo Matthei ha sorteado problemas importantes y le ha permitido consolidar un liderazgo presidencial auspicioso. Es un modelo que ha funcionado hasta aquí".

No aceptó programa en noviembre

Desde el círculo cercano, mencionan un episodio para graficar su estilo de trabajo. Hace meses, cuando Ossa inició la tarea programática, el historiador le ofreció tener el programa de gobierno en noviembre. Pero la ahora exalcaldesa señaló internamente en esa ocasión que la idea era hacer el documento para quien fuera el candidato de CHV, no necesariamente para ella. Incluso, a mitad de camino los *think tanks* que estaban en el tema tuvieron que elaborar un documento programático para los candidatos a alcaldes y gobernadores de CHV, que presentó Matthei en el lanzamiento oficial de la campaña municipal a fines de agosto.

Eso y su definición estratégica de "cada cosa a su tiempo", postergó la elaboración de su programa.

El analista de la Universidad Autónoma, Tomás Duval coincide en que "no es tiempo de estructurar un equipo de campaña. Lo adecuado podría ser después del primer trimestre del próximo año. Porque primero tienen que darse las definiciones de los partidos políticos que están en curso, elecciones, consejos generales, definiciones de primarias".

Müller complementa con que "sería un error entrar en una dinámica de campaña cuando falta casi un año. No está en sintonía ni con las personas, ni con la ciudadanía. Y el liderazgo de Evelyn Matthei o la valoración positiva que tiene la ciudadanía de ella, tiene que ver con la capacidad de interpretar los momentos. Ella ha demostrado tener esa sintonía con la ciudadanía. No la veo haciendo campaña ni ahora ni en marzo".

Otro argumento de Duval es que "Matthei aún tiene espacio para hacer lo suyo, porque el Gobierno aún no cuenta con candidato definido, el oficialismo no tiene candidatura, y ella posee ese espacio que me parece importante".

Definiciones de fechas y anuncios

Junto con trabajar en esta materia, la abanderada tiene pensado en los meses de diciembre y enero recorrer el país visitando regiones para respaldar a las autoridades recién electas del sector, y apoyarlos con su experiencia. La definición de fechas y lugares la hará la próxima semana.

En ese contexto irá haciendo anuncios, de la misma forma que hace tres semanas cuando junto a la exsubsecretaria de Salud, Paula Daza, presentó cinco medidas para eliminar las listas de espera en los hospitales.

El primero será la próxima semana y apunta a las medidas más importantes que piensa tomar en materia de seguridad

Tras dejar el municipio

El "camino presidencial" de Matthei parte con anuncio en Seguridad la próxima semana

La candidata no ha formado equipo de campaña y esperará decisión formal de los partidos, sobre si hay o no primarias.

Mario Contreras D.

Entrar de lleno a trabajar junto a los equipos que están haciendo las bases del programa de gobierno, desplazarse a regiones y anunciar pronto lo que hará en seguridad si llega a gobernar, es el objetivo que se ha planteado Evelyn Matthei para sus primeros meses fuera del municipio de Providencia.

Esta mañana la edil entregó la alcaldía a su sucesor Jaime Bellolio (UDI), y un político cercano cuenta que los últimos

dos meses estuvo completamente dedicada a cerrar los temas municipales y a apoyar a los candidatos a alcaldes y gobernadores de la oposición en los comicios de octubre y la segunda vuelta de noviembre.

¿Cómo empezará el camino presidencial? Primero instalarse el lunes en su nueva oficina de Apoquindo 3001 e iniciar el trabajo junto a los únicos dos miembros de su equipo político confirmados: el historiador Juan Luis Ossa y el asesor en comunicaciones —y coordinador de sus actividades— Cristián Torres, a quien cono-

ce desde 2011, cuando ella llegó a ser ministra del Trabajo.

Trabaja en equipos pequeños

En la oposición hay quienes se han preguntado por qué Matthei no ha formado aún su equipo de campaña, una estructura formal, profesional. "No es algo que a ella le inquiete hacer ahora, porque no es tiempo de campaña", señala una fuente cercana, la que explica que es muy pragmática y va a ir por etapas.

Aún no es formalmente candidata, se argumenta, falta la proclamación de los partidos de Chile Vamos. Y lo que tiene planeado como primer paso —aparte de entrevistar a algunas personas que pretende incorporar— es dejar establecidos los ejes que la van a conectar con la ciudadanía en campaña.

Por eso se va a involucrar personalmente en el trabajo programático para aportar ideas, escuchar a los técnicos, ver plazos y conocer a fondo lo que se ha realizado en estos meses.

El director del Centro de Políticas Públicas de la UDD, Gonzalo Müller, cree que "en algunos hay una ansiedad por los equipos de campaña, lo que está muy lejos de la realidad. Lo que estamos viendo desplegarse es el modelo Matthei de campaña presidencial".

Aquellos que están en una permanente comparación con lo que hizo en el pasado el expresidente Sebastián Piñera u otros candidatos, están equivocados. Ella siempre ha trabajado con equipos muy pequeños, de mucha confianza, diferen-

Fecha: 06-12-2024
Medio: La Segunda
Supl.: La Segunda
Tipo: Actualidad
Título: El "camino presidencial" de Matthei parte con anuncio en Seguridad la próxima semana

Pág. : 5
Cm2: 322,6

Tiraje: 11.692
Lectoría: 33.709
Favorabilidad: No Definida

y combate a la delincuencia. Y aquí destaca —se dice— una importante destinación de recursos al tema, si llega a gobernar. Mientras hace ese trabajo, confidencia un cercano, seguirá con sus contactos y coordinaciones con las directivas de los partidos políticos de CHV, tal como ha ocurrido desde hace más de un año, en que se reúnen semana por medio, o semanalmente en tiempo de elecciones. Por lo regular, esas citas son en su casa.

¿Y el generalísimo?

Respecto a las fechas, no tiene algo determinado y no se cierra a nada de acuerdo a las circunstancias. Para formar equipos de campaña esperará a saber si hay o no primarias, que el Servel fijó para el 29 de junio. El programa sí podría estar antes. Aún así, un punto que no está ausente es el de los nombres que circulan para ser el jefe de campaña o generalísimo. El perfil, dicen en el conglomerado, debe mezclar experiencia política en campaña y capacidad de organización, de reclutamiento.

Dos cercanos a la exalcaldesa aseguran que ella no ha mencionado a nadie. Sin embargo, en CHV una alta fuente opina que perfectamente podrían ser Rodrigo Ubilla o el expresidente de la UDI, Er-

DISCURSO DE DESPEDIDA: "He aprendido a apreciar alcaldes de diversas visiones políticas"

En su discurso de despedida del municipio, la ahora exalcaldesa Evelyn Matthei saludó a los funcionarios y destacó "lo mucho que aprendí en estos 8 años", porque ella venía de un mundo "mucho más abstracto" y que en esta tarea que hizo se ven los problemas concretos de las personas.

Dentro de los puntos que abordó fue el trabajo conjunto con alcaldes de diversas ideas políticas. "Más bien quiero compartir este convencimiento de que el diálogo en política es posible, si nos abocamos a la solución de los problemas concretos que tenemos en nuestro país... En definitiva, menos ideología, y más pragmatismo. Menos diseños en abstracto y

más programas piloto. Menos confrontación y más cooperación". Asimismo, destacó los logros de Chile como país, señalando que hay cosas que hace 35 años no se hubiera soñado. Pero dijo que "desde Providencia vemos también que la economía está frenada. Que las diferencias entre distintos territorios es demasiado grande. Que los narcos y la violencia avanzan peligrosamente rápido".

Por lo mismo expresó que es urgente recuperar las confianzas entre los chilenos, ejemplificando que en la comuna se han creado espacios para el diálogo.

Volviendo al punto de otros jefes comunales, manifestó que "quiero

señalar que he aprendido a respetar y a apreciar a alcaldes y alcaldesas de diversas comunas y de diversas visiones políticas. Y que tengo la convicción que muchos de ellos están dispuestos a participar en la búsqueda práctica de soluciones a nuestros problemas. Ello me produce mucha esperanza respecto del futuro de nuestro país".

Por último, dijo que espera que el nuevo gobierno comunal de Providencia "pueda seguir en esta senda de respeto y de colaboración. Y espero también que, entre todos, podamos practicar esta forma distinta de hacer política en nuestro país. Los chilenos lo esperan y lo demandan".

nesto Silva, ambos cercanos a Matthei.

Ubilla, recuerda un conocedor de estos temas, tiene condiciones. Y llama a no olvidar que en su momento intervino, a petición de los partidos, en las negocia-

ciones parlamentarias primero y municipal después, para establecer líneas de acuerdos. El "pero" es que fue subsecretario" y que no se sabe si él estaría dispuesto. Lo que sí se asegura es que debería es-

tar y trabajar aunque fuera en segunda línea. Tampoco se sabe si Silva estaría o no entusiasmado en cumplir una tarea. Lo concreto es que el tema ya se empieza a conversar en el sector.